

66

DE ESPEJOS, PUPILAS Y NEURONAS... ESTUDIO DE LA COMUNICACIÓN NO VERBAL BASADA EN EL TAMAÑO DE LA PUPILA

Profesor coordinador: Ricardo D. Basco López de Lerma

Claudia Miguel Quesada, Gara Palacios Díaz

I.E.S. Francisco de Orellana.

Avda. Reina M^a Cristina, s/n, C. P. 10200, Trujillo (Cáceres).

ricardobasco@hotmail.com

La comunicación no verbal parece llevar un papel preponderante en las relaciones personales, y muy particularmente en la formación de las parejas. A este tipo de información, transmitida de manera, por lo general inconsciente, ha de unirse la propia modificación hormonal y nerviosa del organismo, debida a estímulos externos que provocan respuestas orgánicas no controladas. Una de estos cambios observables de manera más notoria es la alteración del tamaño de la pupila: la información así transmitida parece generar interesantes cambios de comportamiento relacionados con la sexualidad. En nuestro trabajo realizamos un pequeño estudio de la influencia de la pupila sobre el comportamiento social y sexual de los jóvenes. Hemos pretendido en este trabajo que los jóvenes estudiantes de secundaria sean conscientes de la importancia de los mensajes no hablados, de la posibilidad de manipulación del comportamiento humano y de la multiplicidad de factores que intervienen en el mismo. Consideramos que sólo de esta forma es posible establecer u pensamiento fuerte, crítico ante la enorme variedad de mensajes que recibimos en la compleja sociedad de la comunicación actual. Y sólo desde este pensamiento fuerte y consciente de su propia libertad, será posible responder de manera adecuada a las presiones de la publicidad, la droga o el sexo entre los adolescentes. En pocas palabras, los ojos también hablan, y entender su mensaje es un factor clave en las relaciones humanas y en el sentido último que pretendamos darle.

Palabras claves: *etología, sexualidad, selección de pareja, respuesta pupilar.*